
REUNIÃO  ORDINÁRIA  DA  CÂMARA  MUNICIPAL,  REALIZADA  EM

05/02/2009

PRESIDENTE DA CÂMARA: Dr. José Manuel Martins Ribeiro

VEREADORES PRESENTES: 

Antero Silva Oliveira Barbosa Fernandes

Pedro Manuel Freitas Gonçalves

Parcídio Cabral de Almeida Summavielle

Vítor Manuel Freitas Moreira

José Augusto Pereira Rodrigues

Manuel Armando Salgado Santos

SECRETARIOU: Dr. Manuel Joaquim Gonçalves da Costa, Director do Departamento

Administrativo Municipal.

HORA DE ABERTURA: 09h30

HORA A QUE FOI DECLARADA ENCERRADA: 12h00

RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA:
- OPERAÇÕES ORÇAMENTAIS: € 398 594,62
- OPERAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS: € 1595 648,12

ANTES DA ORDEM DO DIA
Iniciou o período de intervenções o Senhor Vereador Dr. Pedro Gonçalves:
- Desejou um bom trabalho aos eleitos para os corpos sociais do Bombeiros Voluntários

de Fafe;
- Questionou sobre o índice salarial do Comandante Operacional;
- Abordou o assunto relativo às polémicas que envolvem os representantes de algumas

Juntas de Freguesia, salientando o caso recente da atitude do Presidente da Junta de

Freguesia de Arões S. Romão que continuava a cometer os mesmos erros.

Seguiu-se o Senhor Vereador Dr. Parcídio Summavielle:
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- Lamentou que a Estradas de Portugal não faça a reparação dos rails da circular com

mais brevidade;
- Quanto à A7, protestou sobre o facto desta ser a única auto-estrada de penetração

interior onde se pagava portagem;
- Questionou sobre o processo do limite das freguesias.
- Abordou a questão do hospital;
- Desejou felicidades aos novos corpos sociais dos Bombeiros Voluntários de Fafe.

De seguida, usou da palavra o Senhor Vereador Dr. José Rodrigues:
- Abordou o assunto sobre o Hospital de Fafe, tecendo algumas críticas sobre o actual

funcionamento;
- Alertou para a situação actual das vias que se encontravam esburacadas e em mau

estado.
- Felicitou os novos corpos sociais dos Bombeiros Voluntários de Fafe.

Por fim, tomou a palavra o Senhor Presidente  para prestar os  esclarecimentos

solicitados:
- Começou por felicitar os novos corpos sociais dos Bombeiros Voluntários de Fafe;
- Sobre o índice salarial do Comandante Operacional, afirmou que o despacho que tinha

sido remetido à Câmara continha essa informação;
- Sobre as juntas de Freguesia e recente polémica que envolvia o Presidente da Junta de

Arões  S.  Romão  concordou  com  o  foi  dito,  salientando,  no  entanto  que  não  tem

qualquer tutela sobre as juntas.

Seguidamente, usou da palavra o Senhor Eng.º Vitor Moreira para fazer o ponto

de situação relativamente aos limites das freguesias.

ASSUNTOS INSCRITOS NA AGENDA DE TRABALHOS E DELIBERAÇÕES

TOMADAS

1  –  2.ª  MODIFICAÇÃO/ALTERAÇÃO  AO  ORÇAMENTO  E  PLANO

PLURIANUAL DE  INVESTIMENTOS  /2009  –  A CHEFE  DA DIVISÃO  DE

GESTÃO FINANCEIRA prestou a informação com o seguinte teor:
“Resultante  da  análise  efectuada  aos  documentos  previsionais  de  2009  e  a

obrigatoriedade de “enquadrar” e contabilizar nos documentos previsionais de 2009, os
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encargos transitados de 2008, junto se remete,  em conformidade com as orientações

dadas por V. Ex.a, a 2ª alteração aos Documentos Previsionais de 2009.”
Documentos distribuídos, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores.

----------O  Senhor  Presidente  exarou  no  processo  o  seguinte  despacho:  “Dada  a

necessidade de efectuar a transição dos encargos de 2008 para o orçamento de 2009,

bem como dar cobertura orçamental ao contrato da Rua Trindade Coelho, por urgente

necessidade, proceda-se à alteração. À Câmara, para ratificação.”
A CÂMARA DELIBEROU,  POR  MAIORIA,  COM  AS  ABSTENÇÕES  DOS

SENHORES  VEREADORES  DR.  PEDRO  GONÇALVES,  DR.  JOSÉ

RODRIGUES E DR. PARCÍDIO SUMMAVIELLE, RATIFICAR.

2 – PROPOSTA – O SENHOR PRESIDENTE a remeter à Câmara a proposta

com o seguinte teor:

Considerando que os concursos desencadeados pelo Município no âmbito dos

processos de habitação social:

- Concurso para Construção de Habitação Jovem a custos controlados,

- Concurso público para aquisição de 278 fogos a custos controlados, em regime

de “CHD”, se encontram, o primeiro em fase de contrato e o segundo, ainda que em

parte, em fase de adjudicação;

Considerando que a totalidade dos encargos relativos a estes processos, face ao

estipulado nos cadernos de encargos se reportam para o ano de 2010 e 2011;

Considerando que as dotações  inscritas  no Plano Plurianual  de Investimentos

para  o  ano  de  2010,  se  mostram  insuficientes  para  o  encargo  previsível,  face  as

propostas recepcionadas no âmbito dos respectivos processos de concurso;

Considerando ainda a necessidade de rever algumas das dotações previstas no

PPI para o ano de 2010, relativas a outras acções de carácter Plurianual;

Proponho a aprovação da primeira Revisão ao PPI de 2009/2012, revisão que se

consubstancia em reforço de dotações de acções do plano, no ano de 2010.”
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A CÂMARA DELIBEROU,  POR  MAIORIA,  COM  AS  ABSTENÇÕES  DOS

SENHORES  VEREADORES  DR.  PEDRO  GONÇALVES,  DR.  JOSÉ

RODRIGUES E DR. PARCÍDIO SUMMAVIELLE, APROVAR E REMETER À

ASSEMBLEIA MUNICIPAL.

3  –  PROCESSO DISCIPLINAR –  RELATÓRIO FINAL –  O SENHOR

PRESIDENTE a remeter à Câmara o Relatório Final distribuído, por fotocópia, pelos

Senhores Vereadores.
A  CÂMARA,  EM  ESCRUTÍNEO  SECRETO,  DELIBEROU,  COM  CINCO

VOTOS  A FAVOR,  UM  CONTRA E  UM  BRANCO,  CONCORDAR  COM  A

PENA PROPOSTA PELO  INSTRUTOR  DO  PROCESSO,  CONSTANTE  DO

RELATÓRIO.

4 – REG. 680/2009: - CERTIFICAÇÃO DA ÁGUAS DO AVE – O SENHOR

PRESIDENTE a remeter à Câmara, para conhecimento, a comunicação enviada por

Águas do Ave, relativa ao assunto mencionada em epígrafe, distribuída, por fotocópia,

pelos Senhores Vereadores.
A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO.

5  -  REG. 682/2009: -  SERVIÇOS URBANOS E MEIO AMBIENTE, SA

(SUMA) – O DIRECTOR-GERAL a enviar o ofício distribuído, por fotocópia, pelos

Senhores Vereadores.
----------O  Director  do  Departamento  Administrativo  Municipal  prestou  a  seguinte

informação: 
“Em geral,  todas as doações têm de ser aceites  pela  Câmara.  Julgo que esta

situação concreta poderá ser enquadrada na alínea m) do n.º 2 do art. 64º do Decreto-Lei

n.º 169/99, em que a Câmara pode assegurar em parceria com privados a recuperação do

património  paisagístico/urbanístico  do  Município.  Esta  competência  encontra-se

delegada no Senhor Presidente.”
 ----------O Senhor Presidente exarou no processo o seguinte despacho: “À Câmara,

propondo-se que aceite.”
A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, ACEITAR E AGRADECER.
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6 – PLANO MUNICIPAL DE INTERVENÇÃO JUNTO DOS IDOSO DO

CONCELHO – O SENHOR PRESIDENTE a remeter à Câmara, para conhecimento,

o  plano  mencionado  em  epígrafe,  distribuído,  por  fotocópia pelos  Senhores

Vereadores.
A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO.

7 -  PROTOCOLOS  –  TRANSPORTE  PARA  AS  ACTIVIDADES  NO

ÂMBITO DO PLANO MUNICIPAL DE INTERVENÇÃO JUNTO DOS IDOSOS

DO CONCELHO – O SENHOR PRESIDENTE a remeter à Câmara, propondo que

aprove  os  protocolos  mencionados  em  epígrafe,  distribuídos,  por  fotocópia,  pelos

Senhores Vereadores.
A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR.

8  –  COMUNICAÇÃO  DE  RESULTADOS  DO  ACTO  ELEITORAL

OCORRIDO A 06/11/2008, PARA A ELEIÇÃO DOS REPRESENTANTES DOS

TRABALHADORES  PARA  A  SEGURANÇA,  HIGIENE  E  SAÚDE  DO

TRABALHO – O SENHOR PRESIDENTE a remeter à Câmara, para conhecimento,

a comunicação mencionada em epígrafe,  distribuída,  por  fotocópia,  pelos Senhores

Vereadores.
A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO.

9 –  CONTRATO-PROMESSA DE CEDÊNCIA DE UMA PARCELA DE

TERRENO  COM  A  ÁREA  DE  1  500,00  M2,  PARA  BENEFICIAÇÃO  DO

CAMINHO  MUNICIPAL  1654,  ENTRE  A  EM  612/2  E  A  EM  614  E

RECONSTRUÇÃO  E  PAVIMENTAÇÃO  DO  CAMINHO  E  ARRANJO  DO

LARGO DA MOURISCA –  O SENHOR  PRESIDENTE a  remeter  à  Câmara  a

renovação do contrato-promessa supramencionado até  final de 2009, a celebrar  com

Maria Leonor Gonçalves Monteiro.
Contrato-promessa distribuído, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores.

A  CÂMARA  DELIBEROU,  POR  UNANIMIDADE,  CONCORDAR  COM  O

PROPOSTO PELO SENHOR PRESIDENTE.
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10 – REGULAMENTO – TROFÉU DISCIPLINA “NÃO À VIOLÊNCIA –

VIVA  O  DESPORTO”  –  ÉPOCA  DESPORTIVA  2008/2009  –  O  SENHOR

VEREADOR,  DR.  ANTERO  BARBOSA  FERNANDES, a  remeter  à  Câmara,

propondo  a  aprovação  do  regulamento  mencionado  em  epígrafe,  distribuído,  por

fotocópia, pelos Senhores Vereadores.
A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR.

11  –  REGULAMENTO  –  “PRÉMIO  DESPORTIVO  –  CÂMARA

MUNICIPAL DE  FAFE”  –  ÉPOCA DESPORTIVA 2008/2009  –  O  SENHOR

VEREADOR,  DR.  ANTERO  BARBOSA  FERNANDES,  a  remeter  à  Câmara,

propondo  a  aprovação  do  regulamento  mencionado  em  epígrafe,  distribuído,  por

fotocópia, pelos Senhores Vereadores.
A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR.

12 –  XXIV ENCONTRO DE CANTADORES DE REIS DO CONCELHO

DE FAFE – O SENHOR VEREAOR, DR. ANTERO BARBOSA FERNANDES, a

remeter à Câmara a informação prestada pelo Chefe de Divisão de Educação, Cultura e

Desporto,  relativa  ao  assunto  mencionado em epígrafe,  em relação  distribuída,  por

fotocópia, pelos Senhores Vereadores. 
A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, MANDAR PAGAR.

13 – CANTARES DOS REIS – ESCOLAS DO 1.º CICLO E JARDINS DE

INFÂNCIA – A TÉCNICA SUPERIOR, DRª ALEXANDRA SOARES,  prestou a

informação com o seguinte teor:
“Relativamente ao assunto em epígrafe, cumpre-me levar ao conhecimento de V.

Ex.a que, na informação que foi à reunião de Câmara de 22 d Janeiro, apesar do número

total de participantes estar correcto (2010), por lapso, uma vez que as células estavam

ocultas,  no Agrupamento de Escolas Prof. Carlos Teixeira não constavam as escolas

EB1 de Santo, EB1 de S. Jorge e JI de S. Jorge.
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Assim sendo, e tendo em consideração que a informação com os participantes

foi objecto de conhecimento da Câmara, cumpre-me colocar o assunto à consideração

de V. Ex.a.
Desta informação deve ser dado conhecimento à DGF para que também estas

escolas beneficiem do subsídio de 100,00 euros.”
----------O Senhor Presidente exarou no processo o seguinte despacho: “À Câmara.”
A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO.

14 –  COMISSÃO ARBITRAL MUNICIPAL – RELATÓRIO ANUAL DE

ACTIVIDADES  –  O  SENHOR  PRESIDENTE a  remeter  à  Câmara  o  relatório

mencionado em epígrafe, para conhecimento e remissão à Assembleia Municipal.
Relatório distribuído, por fotocópia, pelo Senhores Vereadores.

A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO.

APROVAÇÃO DA ACTA EM MINUTA
Foi  dispensada  a  leitura  da  acta  por  cada  um  dos  presentes  ter  tomado,

individualmente, conhecimento dos assuntos incluídos na Ordem do Dia que lhes foi

entregue,  tendo a  mesma sido aprovada,  por  unanimidade,  no  final  da  reunião,  nos

termos do n.º 3 do artigo 92º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, na redacção que lhe

foi dada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro. E, para constar, se lavrou a presente

minuta que, por mim, Manuel Joaquim Gonçalves da Costa, Director do Departamento

Administrativo Municipal, vai ser assinada conjuntamente com o Senhor Presidente. 
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